

Donnerstag, 11.05.2023, 19:30 - 21:30 Uhr - Gemeindeheim St. Josef

Teilnehmer: Diakon Thomas Sieberath, Michaela Sieg, Pastor Dr. Klaus Kohl, Detlef Dommers, Vera Schneider, Norbert Drücke, Michael Pöhling, Franz Kampmann, Georg Kollenberg, Grete Hochrieser, Magdalene Franzen, Franz-Josef Gahlmann, Andrea Mohr, Sonja Knop (Kita St. Barbara), Petra Rasch, Elisabeth Berghoff, Maike Neu-Clausen, Ingbert Ridder (Protokoll)

Gemeindeausschuss St. Josef

Besinnlicher Impuls

- Auf spontane Bitte übernimmt Pastor Kohl den Impuls und beleuchtet kurz verschiedene Aspekte von „Kirche bauen“.

Bericht aus dem PGR

- Petra Rasch weist auf den Zwischenbericht zur Pfarreientwicklung sowie die Antwort des Bischofs hin; beides wurde auf verschiedenen Wegen aktuell veröffentlicht.
- Aktuell wird eine Gremienvorlage zur weiteren Pfarreientwicklung erarbeitet und zwischen KV und PGR abgestimmt.
- Partnerschaftsvereinbarung evangelische Gemeinde Kupferdreh und Gemeinde St. Josef (Kupferdreh, Dilldorf, Byfang) wird am Pfingstmontag unterschrieben (Plakat/Einladung wurde bereits veröffentlicht).

Stand PEP und LokPro

- Ergänzend zum Bericht aus dem PGR wird erläutert, dass Frau Mietz (Immobilienraum Bistum Essen) auf Vorschlag der LokPro vom KV beauftragt wurde, in kooperativer Form Möglichkeiten einer Folgenutzung für die Kirche St. Mariä Geburt zu erarbeiten.
- Es entwickelt sich eine längere Diskussion mit Vertretern des Fördervereins Kirche St. Mariä Geburt, die ihren Unmut zum Prozess äußern. Petra Rasch weist allerdings darauf hin, dass der Gemeindeausschuss kein Entscheidungsgremium und nur bedingt der richtige Ort für solche Diskussionen ist; primär sollen Vernetzungsthemen behandelt bzw. Aktivitäten in der Gemeinde abgestimmt werden.

Neue Angebote in der Gemeinde aus dem Workshop mit der LokPro

- Selbstbehauptungskurs für Mädchen: Maike Neu-Clausen berichtet über den Stand der Vorbereitung; Klaus-Kohl-Stiftung wird das Angebot unterstützen. Die Mehrheit der Anwesenden spricht sich ausdrücklich für die Durchführung aus. Sonja Knop kann ergänzen, dass der Bedarf auch aus der Stadtteilkonferenz zum Thema Kinder und Jugendliche in Kupferdreh abgeleitet werden kann.
- Workshop „Kirche.Einfach.Anders“: Das Angebot wird vom Bistum unterstützt und soll von Katrin Sickora am Wochenende 04./05.11.2023 in der Gemeinde durchgeführt

werden. Maike Neu-Clausen wird die inhaltliche Abstimmung begleiten und auch weitere Personen einbinden.

- Pastor Kohl weist auch Vorschläge hin, die er bereits im gemeinsamen Workshop angesprochen hat und die dazu dienen sollen, die Willkommenskultur zu stärken und der Gemeinde ein freundliches Gesicht zu geben. Er bietet an, das entsprechende Papier an Interessierte per Mail zu senden.

Messdienerarbeit in der Gemeinde

- Diakon Thomas Sieberath berichtet von einem Arbeitstreffen mit der verbliebenen alten Messdienerleitung, Pater Alex, Ralf Bensberg, Maike Neu-Clausen und ihm; die Bemühungen zur Reaktivierung sollen unterstützt werden.
- Ein Kennenlernetreffen für neue Messdiener in der Kirche St. Mariä Geburt hat bereits stattgefunden.
- Auch für die Kirche St. Barbara läuft von verschiedener Seite die Unterstützung, um die Messdienerarbeit wieder zu verstetigen.

Gemeindewallfahrt nach Neviges am 27.08.2023

- Wallfahrt ist in Neviges bereits angemeldet; bisher kommt an diesem Tag nur eine Wallfahrtsgruppe aus der Gemeinde St. Josef. Gleichzeitig wird mit dem Erzbischof aus Dijon das Patronatsfest „Maria Königin des Friedens“ gefeiert.
- Vorbereitungsgruppe (Christel Grebler, Magdalene Franzen, Grete Hochrieser, Ingbert Ridder) hat sich bereits getroffen und die inhaltliche Vorbereitung der Stationen läuft.
- Plakatentwurf wird vorgestellt; es wird angeregt, weitere werbende Hinweise aufzunehmen, damit auch Nicht-Insider eine bessere Vorstellung haben, worauf sie sich einlassen.
- Nach dem Festgottesdienst findet das Erbsensuppenessen in und um den Pilgersaal statt; Ingbert Ridder wird die Erbsensuppe bestellen.
- Es soll auch ein Kuchenverkauf zugunsten der Messdienerarbeit stattfinden; Andrea Mohr, Grete Hochrieser, Franz Kampmann, Maike Neu-Clausen, Vera Schneider und Petra Rasch erklären sich bereit, einen Kuchen zu spenden. Ein weiterer Aufruf soll über den Newsletter erfolgen. Petra Rasch wird den Transport nach Neviges sicher stellen.

Weitere Terminabstimmung

- Petra Rasch weist auf das gemeinsame Fronleichnamfest der Pfarrei in Heisingen hin. Weitere Informationen folgen.
- Patronatsfest St. Mariä Geburt: Förderverein Marienheim koordiniert als Veranstalter die Vorbereitungen; es ist noch zu entscheiden, ob an zwei Tagen oder nur am Sonntag, 10.09.2023, gefeiert wird.
- Patronatsfest St. Barbara: der 4. Dezember fällt auf einen Montag; es gibt Überlegungen das Fest in diesem Jahr um einen Tag auf Sonntag, 03.12.2023, vorzuziehen. Eine Entscheidung ist noch nicht gefallen.

- Martinsfest:
 - voraussichtlich finden die Martinszüge am Wochenende 11./12.11.2023 statt.
 - Martinszüge und das anschließende Beisammensein werden sehr gut angenommen, daher soll an den drei Veranstaltungen in Byfang, Dilldorf und Kupferdreh festgehalten werden.
 - Für Kupferdreh ist jedoch ein besonderer Aufwand erforderlich, da u.a. die Abstimmung mit den Grundschulen erforderlich ist; Vera Schneider wird die Vorbereitung und Koordinierung auf den Weg bringen.
 - Familiengottesdienst am 12.11. wird von der KiTa St. Barbara vorbereitet.
 - Es soll wieder ein gemeinsames Plakat mit Hinweisen auf alle Veranstaltungen erstellt werden.

Verschiedenes

- Einweihung Kita St. Barbara: Der vorgesehene Termin zur Einweihung der Erweiterung muss auf Wunsch des Kita-Zweckverbandes vom 11.06.2023 auf Ende August/Anfang September verschoben werden.
- Sonja Knop weist auf ein Vernetzungsprojekt aller sieben Kitas in der Pfarrei zum Thema Schöpfung hin.
- Christiane Engemann hatte wieder Grußkarten der Gemeinde für die Kommunionkinder erstellt; ein Ansichtsexemplar wird herumgegeben. Die Anwesenden bitten darum, den Dank für die Erstellung an Christiane Engemann weiterzugeben.